

校報まつかげ

第 11 号
令和 8 年 1 月 27 日
八幡浜市立松蔭小学校
<https://matsukage-e.esnet.ed.jp>

あかるく・やさしく・たくましく
・まんかいの笑顔で
・つながる仲間と
・かんがえよう一生懸命
・げんかいに挑戦しよう

今年の干支は「丙午（ひのえうま）」

校長 川田 久

子供たちは、冬休み中に大きなかがや事故もなく3学期を迎える、今年も順調なスタートを切っています。今は学習発表会に向け、各学年が張り切って練習に励んでいます。

昨年は還暦を迎え、自分の生まれた年の干支が気になりました。今年は丙午。まだ出生数が多かった時代に、60年前だけは前年の25%も減りました。事実、私の一つ下の学年も、私たちの学年より人数がかなり少なかったです。その理由ですが、漢字の「丙」も「午」も火の意味を持つため、昔から火事が多い年になるという迷信がありました。そこに、江戸時代に大火を起こした「八百屋お七」が丙午の生まれだったという話と結び付けられ、丙午生まれの女性は気性が激しく男性の寿命を縮める、などという根も葉もないわざが広まってしまったそうです。そのため、大正から昭和の初めには丙午生まれの女性が見合いを断られたり、丙午生まれを悲観して自殺したりするという出来事が多発しました。それが60年前の出生数激減につながったようです。さすがに令和の今、このような迷信をまことしやかに信じている人はいないと思っているのですが…。

丙午の迷信は極端な例ですが、私たち自身、多かれ少なかれこのような迷信や慣習、うわさなどに縛られた生活をしているのではないかでしょうか？例えば六曜。めでたいことは「大安吉日」を選び、葬儀の日は「友引」を避けるといったことは今でも当たり前のように行われています。これも何の根拠もありませんが、昔からそうやっているから従っていた方が安心だということなのでしょう。本来は「思い立ったが吉日」で何の問題もないはずですが、もし何か起きたら嫌だから、周りから責められるからと慣習から抜け出せないのだと思います。

昨年は、7月5日に日本で大災害が起こるといううわさが広がり、航空機が減便するなど社会にも大きな影響を与えたことは記憶に新しいと思います。恥ずかしながら私も職員室で、「7月5日は土曜日で子供たちは学校に来んけん、まだよかったです。」などと、冗談とも本気ともつかないような会話をしたことを覚えています。SNSが浸透し情報過多の時代です。閲覧数の増加を目的に、いい加減な情報や危機感をあおるようなものがネットの世界には数限りなく存在しています。自分でしっかりと考えて判断する。そんな姿勢をなくしてしまったら、何でも鵜呑みにして情報に踊らされてばかりの空っぽな人間になるでしょう。そしてそれが、差別や偏見を蔓延させてしまうことにもつながっていくのだと思います。いろいろなしがらみから解放され、真に自由な心で生活できるよう、自分自身もしっかりと考えて行動しなければならないと感じています。



日	曜	学 校 行 事	給 食
1	日		—
2	月	緑替休業日（学習発表会）	—
3	火	あいうえお話会 委員会活動⑥	○
4	水	賞状伝達	○
5	木	標準学力調査（1日目） 内科検診13:30（マラソン大会）	○
6	金	標準学力調査（2日目） 児童会役員選挙告示 漢字検定16:00～	○
7	土		—
8	日	八幡浜健康マラソン・駅伝力一二バル 松蔭っ子ステップアップウィーク	—
9	月	八幡浜中学校入学説明会14:15～	○
10	火	登校指導 クラブ活動⑥ 薬物乱用防止 教室（6年）ノーゲーム・ノーネットday	○
11	水	建国記念の日	—
12	木	ALT訪問（Sam, 大内先生）	○
13	金	プレジョブチャレ（6年）	○
14	土		—
15	日	家庭学習強調週間	—
16	月		○
17	火	児童会役員候補者演説会⑤ 第3回学校運営協議会	○
18	水	職員会議	○
19	木	新入児体験入学13:15～	○
20	金	登校指導 ALT訪問（Kelly, Sam先生） ノーゲーム・ノーネットday	○
21	土	市人権・同和教育研究大会（コミカン他）	—
22	日		—
23	月	天皇誕生日 八幡浜合唱団定期演奏発表会	—
24	火	避難訓練（火災）	○
25	水	ICT支援員さん訪問	○
26	木	参観日（校内マラソン観覧）13:15～ 学級PTA 15:00～	○
27	金		○
28	土		—

<3月の主な行事予定>

- | | |
|---------|------------------------|
| 3/ 3(火) | 参観日（マラソン大会観覧）・学級PTA予備日 |
| 3/10(火) | PTA常議員会・専門部会 |
| 3/12(木) | お別れ遠足※雨天順延 |
| 3/24(火) | 令和7年度卒業証書授与式 |
| 3/25(水) | 令和7年度修業式 |



第3学期始業式

～代表児童の言葉～

「冬休みの思い出と3学期にがんばりたいこと」



3年 亀井 幸花

わたしの冬休みの思い出を二つしゃうかいします。一つ目は、椿神社に行なったことです。そこでは、おみくじをし、今年は大吉を引くことができました。また、屋台がたくさん出ており、東京ケーキとからあげを買いました。二つともとても美味しかったです。帰りには、健康お守りも買いました。今年一年、健康に過ごせたらいいなと思います。

二つ目は、水族館に行なったことです。兵庫県の須磨シーワールドへ行きました。県外だったので遠かったけど、行ったことがない場所だったので、心がわくわくしました。イルカショー以外にも、なかなか見られないシャチのショーも見ることができました。とくにすごいと思ったのは、シャチの上に人が乗っていっしょに泳ぐという技です。これは、人とシャチの間に「信らい」がないと無理だと思います。わたしには、シャチも楽しそうに技を決めているように見え、とても感動しました。楽しい冬休みをすごすことができてよかったです。

そして今日、楽しかった冬休みも終わり、3学期が始まりました。わたしが、3学期にがんばりたいことは、二つあります。

一つ目は、体育のじゅ業です。2学期は、きき手の小指をおってしまい、体育のじゅ業にあまりさん加することができませんでした。また、運動が大好きなわたしにとって、走ることができなかつたのはとてもつらかったです。だから、3学期は、体育のじゅ業や遊びにも全力で取り組みたいです。

二つ目は、学習発表会です。去年は、はずかしさもあってセリフや歌の声が小さくなってしまいました。今年は、セリフをできるだけ早くおぼえて、スマスラと自信を持って言えるように練習したいです。3年生は、あいさつに関するげきをします。松蔭小学校のみんなが思わずあいさつをしたくなるようなげきがひろうできるようにがんばります。

3学期は、すてきな4年生になれるようこれまでい上に何事にも力いっぱいに取り組んでいきます。これでわたしの発表を終わります。



ようしくお願ひします

第3学期学級役員

1年間の締めくくりをするとともに、次の学年の準備をする大切な学期です。また、学習発表会をはじめ、校内マラソン大会、卒業証書授与式と大きな行事も控えています。学級のリーダーとして大いに活躍してくれることを期待しています。

クラス	学級役員児童名	
1年	安藤 汐里	佐々木なつめ
2年	三木 悠菜	大車 星汰
3年	上甲 凰介	田中 信羽
4年	松村 奏佑	泉 優衣
5年	中川 蒼	道岡 綾音
6年	川崎 寛仁	松崎 謙真
星・花	兵頭 晴生	

受賞おめでとう！



○ 体力テストA級認定

大車	汰	(2年)	村木	綾	(2年)
本	夢	(2年)	木	菜	(2年)
桶	来	(2年)	川	真	(3年)
脇	碧	(2年)	大	林	(4年)
龜	闇	(3年)	田	泰	(5年)
松	幸	(3年)	高	輝	(6年)
井	唯	(4年)	上	旭	
田	花	(5年)	甲	城	
浦	翔	(6年)	城	太郎	
石川	実		太郎		
	侑				

○ 魚の絵コンテスト

(1/22 表彰分)

<優秀賞>	西宮文之介 (2年)	田中 信羽 (3年)
	福泉 華奈 (6年)	
<佳作>	田中 涼蒔 (1年)	大本 葵 (1年)
	上甲 凰介 (3年)	

参観日(マラソン大会観覧)について

～2月26日(木)～

今年度は、参観日に校内マラソン大会を実施し、子供たちの日頃の頑張りの様子を多くの保護者の方々に観覧していただこうと考えております。

例年、参観日後に行なっていた学級PTAを、年度始めと同じ要領で体育館で実施し、他学年の様子がより把握しやすい環境で実施していただこうと考えております。

詳しい日程については、別に配布いたしました「参観日・学級PTAの御案内」をご覧ください。

※ 延期の場合の運動場の状態を考慮し、予備日が3/3となっております。御了承ください。



(地域での子供たちの様子や学校への御要望、本紙を読んでの御感想・御意見等)

御芳名 ()

匿名でもかまいません。



地域に学ぶ



